
为给富余职工寻找一条出路，企业 投
资建起大棚菜基地。这些职工领着厂里发
的工资，干的却是农活，成为一个特殊的
群体。他们被称为

拿工资的“农民”
秋日 的 阳光

下，十排砖土墙
和石膏龙骨结构
的蔬菜大棚在密
匝匝玉米林包 围
下，显得十分惹
眼。刚 刚收获过
的大棚 内 空空如
也，几名 菜农正
手持小铲猫腰 挖
坑栽种菜苗 ，一块块绿茵茵的菜苗在他们身后不
断延伸 。这里是长安县纪杨 乡 大苏村 7226工厂
大棚菜基地 ，在地里干农活的全是该企业的富余
职工 ，他们是一些拿工 资 的 “农民”。

1998年 8月 ，7226工厂三产一些项 目 投 资
失败 ，企业富余人 员增多 ，经考查论证 ，遂决定进
军一产农业——上马风险小 、投入少的大棚菜种
植，为企业富余职工找一条 出 路 。随后 ，企业投资
20余万 ，于距西安市数十 里外的长安县纪杨 乡
大苏村租赁了 30亩土地 ，建起了十座大棚菜 。菜
地四 周用铁丝网进行了 隔离 ，菜地里安装 了 自 来
水、地下铺设了地埋水管 ，并盖起了两间住房和
一间仓库和厨房 。每个 大棚搭建 的 石膏龙骨达

88根 ，每根 36元 。无疑 ，大棚菜基地的前期投
入是巨大的 。

当年 10月 ，企业 6名富余职工首先来到
基地 ，开始了 从一个企业 工人到菜农的 角 色
转变 ，开动机器 的手如今要培育 出 有生命的
蔬菜 。企业给的政策是 ：工 资 由 厂子发 ，但要
定任务 。在 当 地政府支援的技术人 员指导下 ，
他们在大棚里种下了西葫芦 、西红柿 、黄瓜等
反季节蔬菜 。种植大棚菜是细活儿 ，温度 、日

光、水份要求很高。6名拿工 资 的 “农民 ”不断摸索 、积 累 着经验 。菜地全部
要一铁锨一铁锨 的翻两遍 ；他们要用 三轮车一车车从附近农家买来鸡
粪，晒干 ，用 筐提了施到棚里 。活 多 的时候 ，基地也会花钱请一些农民帮
工，在长期的磨合 中 ，他们与这些帮工 的农民有 了 更 多 的共同语言 ，日 出
而作 ，日 落而息 ，他们逐渐融入了这片土地。他们拿着工资 ，干的却是菜
农的活 。今年 43岁 、下过 乡 、当 过兵的杨亚明师傅说：“这活干时间长了
就习 惯了 ，就 当 是又一次下 乡 ！”

劳动换来 的果实会倍加珍惜。1999年 4月 一天晚上 ，天下大雨 ，值班

人员 在巡查 大 棚 中 发现 ，正 值收获 期 的 3号和 5号 黄瓜 棚有坍塌危 险 ，当 时
基地 8名职工 闻 讯全部 冒 雨跑 了 出 来 ，光着脚踏在泥水里 ，用木棍顶住龙骨 ，
绑上铁丝 ，所有人心 中 都默念着 ：一定要保住大棚 。然而 ，最终大棚未能保住 ，
龙骨折断 、大棚坍塌 、两大棚成熟 的 黄瓜被打落到泥水 中 。这一刻 ，8名职工呆
呆地站 在雨水 中 ，欲哭 无 泪 。职工 刘 丛 彬 左胳膊被折断的 龙骨划 出 3寸 多 长
的口 子 ，他都没有觉察 。

收获 的 季 节 充 满忙 碌 和 喜 悦 。企 业 从 各部 门 抽 调 人 员 “下 乡 ”，卸 菜 、装
菜、运菜 。在这里干过一天 的 同事往往这样说：“这 里 比厂子 里 累 多 了 ，基地的
人真辛 苦！”晚上摘下 的 西红 柿 、黄瓜 等 ，第 二天 早 上 4点 前要运 到西安菜市
场进行批发 。为便于销售 ，企业将 尚 爱路 出 租的 商店收 回作 为基地售菜点 。

第一年 ，基地菜地收入 20000元 ，第二 年 ，基 地菜地收 入 46000元 。如果
将人 员 工 资算进去 ，基地 “亏损 ”严重 。当 “菜农 ”原来并不容 易。“亏损 ”的主要
原因 为 ：技 术 水 平 低 、管 理 混 乱 、种 类 单 一 等 。目 前 ，企业 已 向 基 地初 步 提 出
“ 断奶 ”计 划 ：基地完全 负担职 工 工 资 、自 负赢亏 。为 此 ，基地 已 开 始尝试调整
种植结构 ，进行 多 种经营 ，走种 养 结 合 的 发展 路子 。但愿 企业能摸索 出 一条进

军一 产 的 成 功
路子 ；也 但 愿 那
些拿 工 资 的 “农
民”能 真 正 “自
食其 力 ”。
本报记 者 付博

图① ：活 累
心甜 。

图② ：1998
年建 成 的 蔬 菜
大棚 。

图③ ：修补
破损 的 塑 料
纸。
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9 月 8日 清 晨 6时 30
分许 ，26岁 的小伙 白 继 国 驾
驶一 辆 车 号 为 陕 H—02960
的中 巴 客 车 从 木 王 镇 徐 徐
启动 ，向镇安县城驶来。11
时20分 许 ，中 巴 车
行至 距 县 城 20多 公
里的 云 盖 寺 镇 古 道
村胡家牌路段 ，不慎
侧翻 入 140多 米 的
深沟 ，车上的乘客有
的被 七 零 八 落 抛 撒
在山 沟 底 ，有的被卡
在挤 压 变 形 的 车 内

事发 地 的 胡 家
牌人烟稀少 ，山 高坡
陡，在轰 然 撞击声 、
惨叫 声过后 ，深沟依
然一片死寂 。

渐渐地 ，乘客付
海燕苏醒过来 ，他被
眼前景象惊呆了 。面
对众 多 昏迷乘客 ，他
爱莫 能 助。“得想办
法报警！”他咬着牙 ，
忍着 疼 痛 一 步 一 步
向山 下 挪 去 ……下
午1时 45分 ，附近的
古道 村 五 组 村 民 闻
讯，30多 名 民兵在村
民兵 连 长 李 焕 斌 的
组织下 ，组成抢救队
赶赴现场 。之后的 10
多分钟 ，县交警大队队长李
联升 率 领 16名 民警 ，常 务
副县 长 金 喜 善 率 领 急 救 中
心医 护 人 员 相 继 赶 到 现 场

开展救援 。面 对血 肉 模 糊
的伤 员 ，140多米的泥泞陡
峭山 路和丛 生荆棘 ，干部 、
群众和 民 警全 然 不顾 ，火
速救人 ，背运伤 员 。下 乡 途

经此地的县技术监
督局 局 长 李 久 品 、
农业局副局长何丛
战等 人见状 ，二话
不说立即投入救援
行动 。在条件十分
艰苦的情况下 ，经
过100分 钟 的 紧 急
救援 ，25名伤 员全
部被送往县 医院 。

县医院在医疗
费用 分 文未付情况
下，100多 名 医 护
人员 各负其责 ，昼
夜值班 ，在最短时
间内 对 5名 急需手
术的伤 员 顺利进行
了手术 ，确保 了伤
员安全。16名重伤
员全部脱离了生命
危险 。寿险公司预
付6万 元 ，作为 死
难者安葬费 ，县民
政局 拨付 3万 元 ，
用于救济车祸 中 家
庭贫 困 的伤 员 医疗
费用 。连 日 来 ，县
上领导和干部群众
纷纷前往医院看 望

慰问伤 员 ，中 秋节 ，伤 员所
在乡 镇 的 领 导 专 程 去 医 院
与伤 员 共度佳节 。

（ 毛 全博 ）

创建农 贸 市 场　清理抢运垃圾

西安 洪庆根 治 市容顽症

本报 讯　为 迎 接 “一 会 一
节”，西 安 市灞 桥 区 洪庆 街 办 ，
近日 对 该 地 区 影 响 市 容 的 顽 症 如
占道 经 营 、垃圾 乱 堆 等 从 根 本 上
进行整治 。

洪庆 街办 位 于 城郊 结 合 部 、

3 12国 道两侧 。这里马路市场随处
可见 ，不仅 阻 塞 交 通 ，而且 影 响
市容 。虽 经 多 次 整 治 ，却 未 从 根
本上 解 决 占 道 经 营 这 一 老 大 难 的
问题 。这 次 整顿 ，该 街办 首 先 筹
资50多 万 元 ，专 门 建 成 了 一 个

1 000多 平 方 米 的 农 贸 市场 ，使 占
道经 营 的 散 户 进 入 市 场 经 营 。同
时，该 街办 采 取 “领 导 包 段 、科
室包 片 ”的 办 法 ，对 街 道 两 旁 的
排水 渠 里 沉 积 多 年 的 污 泥 垃 圾 及
原市场里的垃圾进行彻底清理 。

经过 根 治 ，洪 庆 街 道 变 得 整
洁、通 畅 ，爽 心 悦 目 起 来 。有 关
部门 提 醒 市 民 ，洪 庆 地 区 虽 然 远
离市 区 ，但 大 家 也 应 爱 护 自 己 的
生活 环 境 ，他 们 还 要 从 制 度 上 规
范市民的行为 。　（阎 冬 　赵德 铭 ）

教师节后感信

今年 的 教 师 节 已 经 过 去 了 ，
按照 约 定俗成 的 习 惯 ，有 关 节 日
的议论本 可放 到 明 年 去 发 。但若
等到 节 日 复 来 未 免 为 时 过晚 ，不
如现在 就 来 补 充 几 句 闲 话 。

每年 的 9月 10日 前后 ，领
导的 问 候 ，单 位 的 祝
贺，商 店 的 优 惠 ，社
会的 关 怀 不 期 而 至 ，
令教 师 颇 为 感 动 。可
节日 里 ，并 不 全都是
好消 息 。据报载 ：有
的地 方 拖 欠教 师 七 八 个 月 工 资 ，
原指 望 能 在 节 日 “零存 整取”，全
额补发 ，可 结 果 却 只 能 领 到 一 两

个月 的 报酬 ，令人 大 失 所 望 ；有
的地 方 ，节 日 给教 师 发 的 礼 物 、
果汁 饮料是过期 变 质 的 ，床上 用
品是 鼠 啮 有 洞 的 ，是在 处 理 残 次
品。也 许 这 只 是 少 数 或 个 别 现
象，但发 生 在教 师 节 让 人难 以 容

忍。不 知从什 么 时 候起 ，一 些 地
区拖 欠 教 师 工 资 已 司 空 见 惯 ，但
似乎 从 未 听 说过 主 管 教 育 的 县

长、局 长 哪 个 月 没 有 领 到 工
资，这 实 在 有 失 公 平 。虽 然 《教
育法》、《教 师 法 》对 此 均 有 明
文规定 ，但却 形 同 虚 设 。

再说 节 日 礼 物 。我 们 姑且

不谈礼 品 贵 贱及 公 款 购 物 中 的
回扣 ，对教 师 的 关 怀 首 先 应 该 是
真心 实 意 的 。正 如 一 位 教 师 所
说：“如 果 有人真要 关 心 教 师 ，把
那些 礼 物 发 成 现金 多 好 ，我 们 需
要实 实 在 在 的 关 心 ”。我 们 无权

责怪 这 位 老 师 的 坦
诚，正 是他说 出 了 教
师的 心 里 话 。

科教兴 国 ，教 育
为本 ，已 成 全社会共
识。但 真 正 从 思 想

上、观念 上 尊 师 重 教 ，提 高 教 师
的社会地位 ，并 不 尽如人 意 。尊
师重 教 贵 在 思 想 重 视 ，贵 在 更新
观念 。希 望 各级 党 政领 导 真 心 实
意的 关 心 教 师 ，切 实 保 障 他 们 的

合法 权 益 ，笔 者 衷 心 祝愿 来 年 的
教师 节 教 师 们 都 能 心 情舒 畅 ，生
活愉快 。　（言拾 ）

亚洲首套最新一代鹰视
准分子激光系统落户西安

本报讯 9月 15日 ，亚洲
首套最 新 一 代鹰视 准 分 子 激
光系统落户西安 ，武警陕西总
队医 院 为 此 专
门成立 了 “准分
子激 光 近 视 诊
疗中 心”。

近年来 ，我
国近视人群不断扩大 ，屈光不
正（包括近视 、远视和散光 ）是
造成视 力 下降最常见的 原 因 ，
而改 变 角 膜 曲 折 率 是矫 正 治
疗屈 光 不 正 的 理 想 途 径 ，因
此，近年来发展 的准分子激光
角膜 屈 光 手 术 （PRK和
LASIK）已成为矫正屈 光不正
最有前景的治疗方法 。省武警
医院于 1995年在省 内 第一家
引进 了 准 分 子 激 光 系 统

（ PRK），在四 年 多 时间 里完成

了4000余 例 近 视 眼 矫 正 手
术，患 者 术 后 达 到 了 满 意效
果。但传统的准分子激 光手术

后，视觉敏锐度下降等缺点也
成为 一 些 患 者 考虑 是 否 手 术
的首要 因素 。今年 8月 份 ，经
过武 警 医 院与 北 京 鑫 千 年 科
技发展 有限公司 的 多 次磋商 ，

引进了 德国 的设备 ，开展兼有
（ PRK和 LASIK）两种优点 的
手术 。据了解 ，这一系统采用

小光斑 ，高速度飞点
扫描切削 ，使切面更
光滑 ，并配有高速红
外制 导 眼 球 跟 踪 系
统，保证切削部位准

确无误 。同时 ，可根据患者不
同情况做到 “量身定做”，使术
后视 力 有 可 能达 到 或 接 近 人
眼视力 极限 ，手术时间仅为十
几秒 。　本报记者 　赵 阳
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本报讯 金秋九月 ，深
受患 者喜爱的西北地区
首家 医院门诊 自 选药房
——唐都医院 自 选药房 ，
在前来取药的 “上帝”们
和几位药剂师的欢声笑
语中迎来一周岁生 日 。

设立在门诊部一楼
的自 选药房 ，这里的药品
全部明码标价 ，让购药者
心中 有数。“先看药后掏
钱，买 多少 自 己选”，即使
医生开了 “大处方”在这里
也无 “用武之地”，患者可
以自 由选择 ，不花 冤枉钱。
—位姓刘的退休老干部取
—元钱一包（100片 ）干酵
母片后说 ，过去来医院取
药既要排队挂号 ，又要候
诊开处方 ，很不方便 ，现在
是又省时间又省钱。

（ 朱立 明 杨 爱云 ）

点亮
陕西景点的招牌

编辑 同 志 ：
今年夏天笔 者去

北京 ，一 周 的 北 京之
行，感慨颇多 。

北京到处都给人一种
大都市 的 风 范 。就拿 一 个
小小 的 招 牌来 说 吧 ，不论
是宾 馆 、商 场 还 是 各旅 游
景点 ，其 招牌 上 不 仅 有 中
文，还 有 英 文 、日 文 、韩 文
等多 国 文 字 ，在 旅 游景 点
的公厕 的 标识 牌 上 ，无 一
例外 的 标识 Gendeman（绅
士）、Lady（女士）。

回到 西 安 和 临 潼 ，笔
者有意识注意西安和临潼

的建 筑物和 宾 馆 、商 店 和
旅游 景 点 的 标识 牌 ，很 是
令人 失 望 ，除 了 “中 国 银
行”等 几 个 比 较 大 的 建 筑
外有 “BANK OF CHINA”、
“THExxHOTEL”等 几个

字符 外 ，其 余 则 很 少 有 外
文，即使有外文 ，也是如公
厕的 标 识 牌 标 着 Man（男
人）、Woman（女人 ）这种 “中
国式 ”的外语 ，不知道外
国人能不能看懂 。

目前 ，国 家开 发西
部，西部成为全 国 乃至
世界的焦点 ，西安 、临潼
有着 其 它 城 市 绝 无 仅
有的旅游 资 源 ，这是我
们拥有 的绝 对优势 ，但

如何 进 一 步 开 发 旅 游 资
源，充分利用 我们的优势 ，
则是我们面临 的一个严峻
问题 。很显然 ，我们利用 旅
游资源及旅游软件的 建设
的意识与北京 等旅游城市

相差 甚远 ，一 个 简 单 的 招
牌就可 看 出 我 们 差 距 ，这
值得我们深 思 。
临潼读 者 ：房 才 智 王 永 刚
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本报 讯 为 增 强选 拔 任 用 干 部 工 作
的透明度 ，防止选拔任用 干部 中 的不正
之风 ，城固 县实行科级领导干部任前公
示制 。

公示 的 对 象 、内 容 、形式 、期限 分别
为：县委拟提拔的科级领导干部 ；拟提拔
干部的基本情况 ，现任职务和使用意向 ，
通过 公示栏 向 社 会 各界 公示 ，时 间 为 7
天。各单 位和社会 各界群众在 公示期 间
可以对拟提拔干部的德 、勤 、绩 、能 、廉 以
及执行政 策 、能否提拔 等 进 行 口 头反映
或提出 书面意见 、建议 ，县委组织部将对
反映 问题进 行调查 核 实 ，然 后根据事实
确定暂缓任命或取消任命。（方 鹏 蜚 ）

日本 向 陕西
援助 医疗器材
本报讯　9月 8日 ，日 本政

府无 偿 援 助 陕西 省 人 民 医 院
医疗 器 材 装 备 计 划 项 目 基 本
设计 调 查 会 谈 纪 要 签 字 仪 式
在西安举行 。

据悉，这是 日 本无偿援助
陕西省最大的一个项 目 。主要
内容 是 配 置 用 于 临 床 诊 断 和
治疗 的 医 疗 设 备 及 提 高 医 院
整体 医 疗 服 务 质 量 所需 的 急
救、运输 、教学等各项设施等
等。　（杨 红玲 ）

韶山 毛泽 东
纪念馆全面 改造

据新 华 社 电 湖南省将
投资 2000万元，采用 声 、光 、
电等现代化手段，对韶 山 毛泽

东同 志 纪 念 馆 陈 列 和 环 境 进
行全面改造 ，把这家纪念馆办
成思 想 内 容 和 艺 术 形 式 高 度
统一的精品陈列 。

中共 湖 南 省 委 日 前 经 过
专题研 究 ，决定投 资 2000万
元，在保持原有建筑风格的前
提下，兼顾环境的整治，对纪
念馆进行改造 。

公安新城分局
成为 全省廉政

设示范点
本报讯 日 前，公安新

城分 局 被 省 纪 委 正 式挂 牌 确
定为 全 省 廉政 建 设责任制 15
个示范单位之一 。该局 系全省
公安 系 统 唯 一 一 个 受 此 殊 荣
的单位 。　（付 鹏 ）

周至 县 ●峪 乡 前 ●峪村 地 处 深 山 ，交 通 不
便，许 多 女 童 由 于 家 庭 贫 困 被迫 辍 学 。西 安咸
阳国 际 机 场 物 资 设备 处 员 工 得 知 后 ，捐 款 2000

余元 资 助 5名 女 童 完 成 学 业 。图 为 该 处 员 工 代
表向 失 学 女 童 发放 资 助 款 并 赠 送 学 习 用 品 。

张海波 摄

奥运 之 窗

冯建中透露夺冠“秘诀”
蔡亚林出人意料地夺得男子气步枪

金牌后 ，中 国 射击队领队冯建中指出 ，这
是指导思想明确和合理运用技战术的结
果。冯建中说 ，在陶璐娜夺得第一块金牌
后，射击队进行了认真总结 ，结论是要给
队员们减压。希望越大失望也越大 ，几乎
成了体育竞赛的—个规律。蔡亚林在资格
赛里开始正常 ，但到了最后一组连续打了
两个 9环 ，形势马上变得严峻起来。“这时
我们立刻让他停下来 ，叫他稳定一下情
绪，不要操之过急 ，结果最后两枪连续打
中10环 ，确保了以资格赛第一的身份进
入决赛。”

冯建中说：“现在回想起来 ，那确实是
—个很重要的决定。

蔡亚林来自河北今年 21岁 ，1998年
4 月进入国家队。

1997年 5月 ，他参加全国射击锦标
赛暨第八届全运会射击预赛，以594环 的
成绩获 男子气步枪第二名 ；1997年 10
月，第八届全运会上 ，以 694·9环的成绩
获男子气步枪第三名；1998年 4月 ，在全
国射击冠军赛 ，获男子气步枪冠军 ，并以
700·6环的成绩 ，超过了 700·2环的世
界纪录；1998年 9月 ，全国射击锦标赛（团
体赛 ）上 ，与队友合作 ，获团体冠军；1998
年12月 ，参加在泰国曼谷举行的第十三
届亚运会射击比赛 ，以 696·8环的成绩 ，
获男子气步枪冠军 ，并与队友合作 ，获男
子自选步枪 3 x40项目 团体冠军。

援豪气动地来
17日 ，中美女足角逐 ，万人瞩目 。

守门员高红在千钧—发的严峻时刻 ，
大气凛然 ，勇扑点球成功 ，受到全场雷鸣
般的欢呼 。华人啦啦队的气势 ，主宰了墨
尔本绿茵场。西看台上 ，五星红旗一片 ，小
红帽一片 ，统一制作的 T恤一片 ，这都是
当地华人的一片心血 ，一片深 情。从 17日
—大早开始 ，唐人街上就洋溢着“过大年”
的气氛，一时五星红旗成了人们最想得 到
的抢手物 。旅澳华人画家姚迪雄先生 ，挥
毫写就 27匹神骏 ，祝愿“龙驹腾四海 ，女
足跃五洲”。与 2500多华人 、华侨—起 ，组
成浩大阵势的还有我驻澳总领馆的工作
人员 ，有来 自 北
京、上海 、广州 、
武汉 、大连等地
的球迷 。他们几
乎遍及球场每一
个角落 ，又将美
好的愿望 ，化作
奔放的热情 ，汇成让热血沸腾的声浪 ，为
中国姑娘加油助威 。

法耗资 20亿法郎参赛奥运
法国参加 悉尼奥运会的运动员达341

人，是历届奥运会参赛人数最多的一次 。
因此 ，法国政府为此次奥运会投入的资金
也高于往届 ，达 20亿法郎（1美元均等于
7 法郎）。

法国《队 报》透露了这批资金的分配
情况：7亿用于各个 目标协议；2·5亿资助
运动员 ；4·65亿是工作人员的工资；3·
85亿资助 公共部门 ；代表 团 的 费用 为
3500万 ；还有 1900万用于奥运会的准备
工作。

获奖牌运动员的奖金数额也已明确 ：
金牌 25万法郎 ，银牌 13万 ，铜牌 8万。法
国青年体育部长比费认为 ，法国队至少能
取得同亚特兰大同样好的成绩 。法国队在
上届奥运会获得了 15枚金牌 ，世界排名
第五。

6 位选手被逐出 奥运村
国际奥委会医务主任沙马施博士 18

日上午在悉尼宣布，6名药检未过关的运
动员已被责令离开悉尼奥运会选手村。

沙马施称 ，有 9名运动员在奥运会前
被查出服用违禁药。国际奥委会在接 到这
些运动员所属的单项国际体育组织的通
知后 ，已勒令他们离开奥运村 。被勒令离

开奥运村的选手
有罗马尼亚举重
选手两名 ，伊朗 、
中国 台 北 、哈萨

克斯坦和挪威选手各 —名。
沙马施还说 ，奥运会期间的兴奋剂检

查每例花费 600美元。

奥运妙语连 珠
萨马兰奇 ：谁都骂国际奥委会 ，我耳

朵都听出茧来了。骂 吧，我已经习惯了 。
吴寿章 ：别人不管 的我都管。我这个角

色就像“上书房行走”，或称打工仔。（中国代
表团秘书 长 笑谈自己的总 管 家 角 色。）

布勃卡 ：我们可以控制有规律的风 ，
可吊在半空中三面来风你该怎么办 ，这可
太糟了。（乌克 兰 撑竿跳高“沙皇”训练之 后
发现悉尼的风很有特点 ，也很麻烦）

比利·梅 ：这对我来说是最伟大 、最
了不起的决定 。如果没有它 ，我就要告老

还乡 了。（国际泳联今天通过了在 2002年
世界锦标赛上设立男女双人花样游泳项
目的决定 ，使得美国运动员比利感到自 己
终于有了用武之地。

陶璐娜：我没有特点。
中国射击 队主教 练孙盛伟 ：金牌来得

正是时候。
中国举重队领队韦迪 ：在 48公斤级

这个项目 上 ，我们的最好选手与国外选手
差距只有 15公斤 ，因此没有来参赛。（中
国举重队的女选手们一般都能比对手多
举起 20公斤以上的重量。）

霍根班德 ：我觉得这有些不可思议 ，
因为我本来想游 1分 46秒 ，直到我的手
碰到了池壁 ，我才知道我游了 1分 45秒
多。（荷兰选手霍根班德今天出人意料地
在半决赛中打破了男子 200米自 由泳的
世界纪录。）

德拉诺娃 ：我简直不敢相信 自 己能获
胜，我从来都没有想到过自 己能赢。（保加
利亚的德拉诺娃今天赢得了女子举重 48
公斤级的金牌。）

《悉尼时报》记者戴夫 •休斯 ：在澳
大利亚 ，没有人能和身高 2米 18的篮球
中锋朗利面对面地平视 。中 国的姚明也
不行 ，因为姚明必须低下头来 ，才能看到
朗利的眼睛。（中 国男篮中锋姚明身高 2
米27。）

德布鲁因 ：人们指责我 ，使我感到很
烦，于是我决定再也不看报了。（到 目 前为
止，荷兰名将德布鲁因 已经 9破世界纪
录，因而招来了有关是否服药的猜疑。）

（据新华社 电 本报有删 节 ）


